
Fraktion FUCHS in der Gemeindevertretung Mühltal 
 

Die Fraktion FUCHS in der Gemeindevertretung Mühltal bringt zur Behandlung in der 

Sitzung am 6. Februar 2024 unter dem Arbeitstitel 
 

Solaranlage der Bürger I 
folgenden 

Änderungsantrag zur Drucksache 2023/260 

ein: 
 

Die Gemeindevertretung der Gemeinde Mühltal beschließt in der beantragten Sache 

großflächige Photovoltaikanlagen Frankenhausen ergänzend: 
 

Zur gewissenhaften Meinungsbildung holt die Gemeindevertretung die Stellungnahme der 

Bürgerschaft Frankenhausens zum Projekt ein. Dies erfolgt durch eine informelle 

Bürgerbefragung am 9. Juni 2024 parallel mit der Europawahl. Die Bürgerschaft kann hier 

ihre Meinung in einer geheim abzugebenden Stellungnahme kundtun. Vorbild ist das 

Verfahren der Stadt Pfungstadt, die vor einigen Jahren die Bevölkerung Eschollbrückens 

anläßlich einer ohnehin erfolgten Wahl um ihr Votum zum Bau einer Straße bat und dieses 

auch erhielt. 

 

Begründung 

 

Das Projekt wird als „Bürgersolarpark" beworben. Um diesen Anspruch zu erfüllen, muß es 

auch von der Bürgerschaft gutgeheißen werden. Andernfalls ist die Titulierung ein reines 

Marketingmittel. Öffentliche Verwaltung und Politik sind aber gehalten, sich wahrheitsgemäß 

und glaubwürdig zu verhalten. Ist dies nicht der Fall, droht auch ein noch weiteres Abrutschen 

in Sphären, aus denen heraus extreme politische Parteien weiteren Zulauf erhalten. Dies ist zu 

vermeiden, die Bürgerschaft sollte den Worten der Verwaltung und der Politik wieder mehr 

Vertrauen schenken dürfen. 
 

In Sachen Freiflächenverbrauch und Photovoltaik hat die Verwaltung und die Politik der 

Gemeinde Mühltal bereits viel Vertrauen verspielt, weil sie den Großparkplatz an der Modau 

ohne Photovoltaik auf den Weg brachte. Diese sei an dieser Stelle ein zu großer und nicht zu 

rechtfertigender Eingriff in die Natur. Insofern ist die Bürgerschaft Frankenhausens zu fragen, 

ob sie diesen Eingriff in die Natur auf ihren Freiflächen akzeptiert oder ob sie darauf setzt, 

daß zunächst einmal die ohnehin verbrauchten Flächen ergänzend mit Photovoltaik belegt 

werden. 

 
64367 Mühltal, den 24. Januar 2024 

Christoph Zwickler als Vorsitzender der Fraktion FUCHS 


